

30 años La Jornada

Hispanos en EU lideran en mejoría del ingreso tras crisis: Moody's

Por Roberto González Amador

jue, 18 sep 2014 13:30



Trabajadores en el Capitolio, en Washington. Foto Ap

México, DF. La población de origen hispano se colocó a la cabeza en mejoría del ingreso y reducción de la pobreza en Estados Unidos, un hecho que obliga a preguntar cuándo ocurrirán estas mismas tendencias en México, planteó este jueves José Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics. Los trabajadores hispanos en Estados Unidos empiezan a destacar como el grupo de mayor progreso en estos tiempos económicos difíciles, planteó Coutiño, al mencionar el resultado de un informe sobre ingreso y pobreza elaborado por el Departamento de Censos de aquel país.

Dentro del grupo de hispanos, aquellos que no son ciudadanos estadounidenses reportan un nivel de mejoría mayor, mencionó.

“En un país con mayores libertades y oportunidades, transparencia, estado de derecho y respecto a las garantías individuales, los hispanos tienen todas las condiciones para salir adelante”, consideró Coutiño, quien preguntó: “¿Y en México, cuándo?”.

La información del Departamento de Censos destacó que los hispanos son "el único grupo entre los principales grupos raciales y étnicos que experimentó una reducción estadísticamente significativa tanto en su tasa de pobreza como en el número de personas en situación de pobreza".

De acuerdo con el estudio, el ingreso medio real de las familias hispanas aumentó en 3.5 por ciento en 2013 con respecto a 2012, tasa mucho más elevada que la de 0.3 por ciento en el ingreso medio real en toda la economía y el más alto entre los grupos étnicos y raciales.

Debido a la mejoría en el ingreso real, los hispanos fueron también el grupo que registró la mayor reducción en sus tasas y niveles de pobreza. Su tasa de pobreza disminuyó 2.1 puntos porcentuales en 2013, al pasar de 25.6 por ciento en 2012 a 23.5 por ciento el año pasado.

En todo el país, la tasa promedio de pobreza sólo disminuyó 0.5 por ciento en 2013, respecto al año anterior, de acuerdo con los datos citados por el especialista de Moody's Analytics.

La reducción en la pobreza de los hispanos disminuyó no sólo como resultado de la reversión en los flujos de inmigración, sino también como resultado de lograr más empleos y mejor remunerados.

El número de hispanos en situación de pobreza disminuyó en 871 mil personas en 2013.

“En un país con mayores libertades y oportunidades, transparencia, estado de derecho y respecto a las garantías individuales, los hispanos tienen todas las condiciones para salir adelante”, comentó Coutiño.

No es extraño que la mejoría en las condiciones de vida de las personas de origen hispano en Estados Unidos tenga como fundamentos el gran ánimo de ese grupo de población por redoblar esfuerzos y complementar su ingreso, aun extendiendo las jornadas de trabajo, consiguiendo un segundo empleo o incluso alentando a sus parejas a trabajar, dijo.

Otro factor importante en la mejoría de los ingresos es la proliferación de pequeños negocios propiedad de hispanos, principalmente en zonas de alta concentración de latinos. Esto demuestra, añadió, el gran potencial productivo de este grupo en un ambiente totalmente libre y amigable para el desarrollo de su espíritu empresarial. “Todo esto indica que los hispanos se están convirtiendo en una fuerza importante en la recuperación de la economía estadounidense”, consideró.